
Care	  Colleghe	  e	  Cari	  Colleghi	  della	  Sapienza,	  
nei	   giorni	   1-‐5	   Luglio	   siamo	   chiamati	   alle	   elezioni	   consultive	   per	   il	   rinnovo	   delle	   rappresentanze	   del	  

personale	  docente	  nel	  Consiglio	  di	  Amministrazione,	  Consiglio	  che	  resterà	   in	  carica	  fino	  al	  31	  Ottobre	  2016.	  
Sarà	   così	   individuata	   una	   rosa	   di	   docenti	   entro	   la	   quale	   il	   Senato	   Accademico	   designerà	   3	   colleghi:	   1	  
Professore	  Ordinario,	  1	  Professore	  Associato,	  1	  Ricercatore.	  
	  
Il	   ruolo	  del	  CdA	  sarà	  di	  grande	   importanza,	  passando	  per	   tale	  Organo	  Collegiale	   i	  processi	  decisionali	  per	   la	  
programmazione	  finanziaria	  delle	  attività	  e	  del	  personale.	  Ho	  deciso,	  dopo	  costruttivi	  confronti,	  di	  presentare	  
la	  mia	  candidatura	  per	  rappresentare	  tutta	  la	  nostra	  Comunità	  Accademica,	  con	  l’impegno	  di	  fornire	  un	  attivo	  
contributo	  agli	  indirizzi	  strategici	  che	  dovranno	  essere	  assunti.	  Pur	  avendo	  partecipato	  a	  diversi	  dibattiti,	  non	  
ho	  potuto	  incontrarVi	  tutti,	  pertanto	  Vi	  sottopongo	  questa	  breve	  nota.	  
	  
Desidero	  sinteticamente	  elencare	  alcuni	  dei	  principali	  punti	  che	  ritengo	  prioritari:	  

1. trasparenza	  ed	  efficienza	  delle	  politiche	  e	  dei	  processi	  decisionali,	   in	  stretto	  raccordo	  con	  gli	  Organi	  
Statutari,	  per	  scelte	  partecipate	  sia	  per	  la	  ricerca	  che	  per	  la	  didattica,	  assumendo	  sempre	  in	  proprio	  la	  
responsabilità	  decisionale;	  

2. centralità	  del	  ruolo	  dei	  Dipartimenti	  per	  le	  necessarie	  attività	  di	  mappatura,	  definizione	  degli	  obiettivi	  
e	  programmazione,	  con	  attribuzione	  delle	  risorse	  basata	  sulla	  cultura	  della	  valutazione;	  

3. valutazione	   ex-‐ante:	   semplice,	   leggibile,	   verificabile	   e	   tale	   da	   considerare	   le	   molteplici	   specificità	  
scientifiche	  e	  culturali	  che	  sono	  patrimonio	  di	  Sapienza;	  valutazione	   in	   itinere	  e	  soprattutto	  ex-‐post.	  
Ciò	   nel	   rispetto	   di	   un	   sano	  principio	   di	   autonomia	   responsabile,	   per	   una	   premialità	   ai	  meritevoli	   in	  
base	  all’impegno	  ed	  ai	  risultati	  nelle	  attività	  di	  ricerca,	  gestione	  e	  didattica;	  

4. semplificazione	  procedurale	  con	  un	  decentramento	  snello	  e	  sostenibile	  in	  termini	  di	  risorse	  dedicate,	  
esistenti	  e/o	  da	  acquisire,	  e	  di	  modalità	  partecipative	  del	  personale	  senza	  sovrapposizione	  di	  compiti	  
tra	  strutture;	  

5. sostegno	   ai	   giovani	   ricercatori	   così	   contribuendo	   anche	   alla	   riduzione	   delle	   criticità	   per	   l’offerta	  
formativa;	  

6. attenzione	  al	  diritto	  allo	  studio,	  anche	  con	  riguardo	  alle	  strutture	  a	  ciò	  necessarie	  per	  una	  didattica	  di	  
qualità,	  nel	  rispetto	  delle	  esigenze	  peculiari	  delle	  diverse	  aree	  di	  Ateneo;	  

7. internazionalizzazione	  e	  reperimento	  di	  risorse	  dall’esterno.	  
	  

Certamente	   il	   CdA	   non	   potrà	   prescindere	   dalle	   esigenze	   di	   equilibrio	   finanziario,	   ma	   non	   potrà	   altresì	  
prescindere	  dalla	  consapevolezza	  che	  Sapienza	  è	  un	  sistema	  complesso	  e	  multilivello:	  a	  tutti	  gli	  effetti	  è	  una	  
Research	  University,	  ove	  si	  coniugano	  attività	  di	  ricerca	  esplorativa	  ed	  attività	  di	  ricerca	  applicata.	  Il	  CdA	  dovrà	  
essere	   in	   sintonia	   con	   la	   Comunità	   Accademica,	   ricordando	   che	   è	   organo	   di	   una	   Università	   con	   specifici	  
compiti	   istituzionali.	   Il	   pareggio	   di	   bilancio	   ottenuto	   dall’attuale	   Consiglio	   consente	   –	   seppur	   in	   un	   quadro	  
comunque	  complesso	  –	  un	  maggiore	  ottimismo.	  
Il	  mio	  impegno	  -‐	  e	  l’auspicio	  –	  è	  per	  il	  superamento	  di	  inutili	  logiche	  di	  appartenenza.	  Già	  la	  bulimia	  legislativa	  
accompagnata	  dall’anoressia	  delle	  risorse	  per	  il	  sistema	  Università	  ha,	  in	  questi	  ultimi	  anni,	  generato	  molte	  e	  
gravi	  difficoltà.	  
Come	  ho	  sempre	  agito	  quando	  ho	  ricoperto	  incarichi	  rappresentativi	  di	  responsabilità,	  sono	  pronto	  a	  mettere	  
a	  disposizione	  tutto	  il	  mio	  impegno	  per	  assolvere	  al	  meglio	  ai	  delicati	  compiti	  di	  consigliere.	  Dal	  1992,	  dopo	  un	  
Master	  MBA,	  sono	  in	  servizio	  in	  Sapienza;	  per	  un	  biennio	  ho	  assunto	  l’incarico	  di	  esperto	  nazionale	  distaccato	  
presso	   la	  DG	  Ricerca	  (allora	  DGXII)	  della	  Comunità	  Europea;	  ho	  maturato	  diverse	  esperienze	  con	   incarichi	   in	  
Consigli	   -‐	   sempre	   come	   delegato	   Sapienza	   -‐	   ed	   in	   Commissioni/Comitati	   di	   Ateneo,	   partecipando	   a	   panel	  
nazionali	  ed	  internazionali	  di	  valutazione	  anche	  di	  grandi	  strutture,	  quali	  il	  CNR.	  Attualmente	  sono	  Direttore	  di	  
Dipartimento,	  nonché	  Presidente	  di	  un	  grande	  Consorzio	  Interuniversitario	  (www.instm.it).	  
Nell’invitarVi	   comunque	   alla	   partecipazione	   desidero	   ricordarVi	   giorni/orari	   delle	   consultazioni:	   1-‐4	   luglio	   -‐	  
8.00/18.00;	  5	   luglio	  8.00/12.00.	   I	   seggi	  saranno	  ubicati	   in:	  a)	  Latina:	  Aula	  ex	  Sai	   (solo	  per	   il	  personale	  qui	   in	  
servizio);	  b)	  Sant'Andrea:	  Aula	  F	  (solo	  per	  il	  personale	  qui	  in	  servizio);	  c)	  Università:	  Aula	  B	  della	  formazione	  -‐	  
ingresso	  lato	  CIAO.	  
	  
RingraziandoVi	  per	  l’attenzione	  che	  riserverete	  alla	  mia	  candidatura,	  Vi	  saluto	  con	  molta	  cordialità	  
	  
Teodoro	  Valente,	  27.06.2013	  


